

FIHAV 2011

Destacan nexos de colaboración con Bolivia

Ivette Fernández Sosa y Robert Torres Barbán

Los lazos de amistad que unen a Cuba y Bolivia fueron resaltados hoy durante la cuarta jornada de la Feria Internacional de La Habana, en la que trascendió, además, el estado de los nexos de colaboración que mantienen ambas naciones.

El embajador de ese país andino, Palmiro Soria Saucedo, destacó los programas de salud y educación gracias a los cuales se han otorgado 5 800 becas para estudios de Medicina a jóvenes bolivianos. Resaltó, igualmente, el impacto del trabajo de 1 300 médicos cubanos que se desempeñan en varias decenas de hospitales en esa nación.

Por su parte, Ramón Ripoll, viceministro cubano de Comercio Exterior e Inversión Extranjera (MINCEX), abogó por el crecimiento de las relaciones económicas entre Cuba y Bolivia, pues todavía existen posibilidades que pueden ser aprovechadas.

ESTRECHAN RELACIONES CON NACIONES EUROPEAS

Por una relación comercial más fuerte entre Reino Unido y Cuba se pronunció Dianna Melrose, embajadora de ese país europeo. Tras una década sin estar presente en la bolsa comercial más importante de Cuba, Reino Unido contó, esta vez, con la participación de 30 compañías británicas destacadas en materia de restauración, equipamiento médico, transporte aéreo y marítimo, entre otras.

La diplomática señaló, asimismo, que entidades de ese país buscan cada vez más oportunidades en el mercado cubano, mientras que las firmas ya establecidas



Antonio Carricarte, viceministro del MINCEX (el primero de izquierda a derecha), y Wolf Daerr, embajador de Alemania en Cuba, abogaron por el fortalecimiento de los vínculos comerciales entre ambos países. FOTO: ALBERTO BORREGO

quieren expandir su presencia. También se refirió a las grandes posibilidades que la actualización del modelo económico cubano ofrece para aumentar la inversión extranjera y el comercio.

Después de Canadá, Reino Unido es el mayor emisor de turistas a Cuba, que deben incrementarse, según explicó Melrose, tras la próxima inauguración del tercer vuelo semanal de la aerolínea Virgin Atlantic al país antillano.

Orlando Hernández Guillén, viceministro primero del MINCEX, expresó que, hasta septiembre, el comercio con el país europeo había crecido en un 14 % y se pronunció a favor de volver más fuerte la presen-

cía de Cuba en ese mercado.

Alemania, con la participación de alrededor de 60 empresas, es otra de las naciones europeas con una representación de peso en FIHAV 2011. En el pabellón de este país, Antonio Carricarte, viceministro del MINCEX, abogó por el incremento de las exportaciones cubanas hacia ese Estado, y por el fortalecimiento de las relaciones comerciales, fundamentalmente en materia de alimentos, petróleo y turismo.

Este jueves también tuvo lugar el encuentro empresarial Cuba-Venezuela con la participación de más de 30 empresas venezolanas de diferentes sectores.

Obrar apegados a la ley

Yudy Castro Morales

La celebración del V Encuentro Internacional sobre la Sociedad y sus Retos frente a la Corrupción, del 9 al 11 de noviembre en el Palacio de las Convenciones de La Habana, ratifica la voluntad política de Cuba de elevar el enfrentamiento a las ilegalidades y, sobre todo, fortalecer la prevención de actos que menoscaben económica y socialmente a nuestro país.

Auspiciado por la Fiscalía General de la República y con el coauspicio de varias instituciones, el evento contará con la participación de más de 350 especialistas nacionales y extranjeros, agrupados en una veintena de países de África, América Latina y el Caribe, América del Norte y Europa.

Entre los temas más importantes a debatir figuran el sistema de control y supervisión del Estado, los problemas de la metrología legal, el papel de la Fiscalía en el enfrentamiento a la corrupción, entre otros.

El Encuentro, catalogado como cónclave científico por su coordinador Miguel Ángel García, fiscal jefe de la Dirección de Relaciones Internacionales y de Colaboración de la Fiscalía General de la República, está enfocado, fundamentalmente, hacia el intercambio de experiencias, con el propósito de potenciar la educación de los ciudadanos en la observancia estricta de las leyes y normas que rigen la vida económica, política y social del país.

MINISTERIO DE COMERCIO INTERIOR

Persiste déficit en ventas de productos no alimenticios

Leyanis Infante Curbelo

En los nueve primeros meses del presente año, el Ministerio de Comercio Interior muestra un déficit de 992,5 millones de pesos en la venta de materiales de la construcción, insumos agrícolas y productos de aseo liberados.

Lo anterior se traduce no solo en afectaciones a la liquidez de la economía nacional, sino también en productos y servicios que la población ha dejado de recibir.

Las provincias que mayores atrasos presentan son La Habana, Matanzas, Cienfuegos y Mayabeque, aunque otras como Santiago de Cuba, Granma, Las Tunas y Sancti Spíritus tampoco exhiben cifras alentadoras, según informó ayer a la prensa Mari Blanca Ortega Barredo, ministra de Comercio Interior.

Entre las causas que actualmente influyen en estos incumplimientos, la Ministra señaló la falta de gestión comercial en los territorios, donde las empresas de comercio deben promover más las mercancías. Agregó que es necesario cambiar la conducta de los vendedores de sentarse en la tienda a esperar a que los clientes vengan a comprar. Urge acercar los productos a las formas productivas y a la población en general.

En cuanto a la venta de los materiales para la construcción, actualmente presentan solo un 31,9 % de cumplimiento, por deficiencias tanto de comercializadores como de productores.

Para 2012 el plan de circulación mercantil en este programa duplicará el previsto para el presente año,



La industria debió entregar al MINCIN siete mil toneladas extra de jabón de lavar para abastecer el último trimestre del año. FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

lo que implica un aumento en las demandas a la industria de renglones como áridos y bloques, una mayor rigurosidad en la contratación con los proveedores y la mejor preparación de los territorios en la distribución y reaprovisionamiento de los productos a partir de la demanda de la población.

De la misma forma, las concertaciones para la producción de los renglones de aseo deberán realizarse de acuerdo con un estudio de mercado más ajustado a las necesidades reales de cada territorio, para evitar desabastecimientos.

Accidente de tránsito en Villa Clara ocasiona cuatro muertos

A las 11 y 45 a.m. del día de ayer, se produjo un accidente de tránsito en el kilómetro 287 de la Autopista Nacional en el municipio de Placetas, Villa Clara, al colisionar el auto particular, marca Toyota Yaris y matrícula HHB650, con el microbús de chapa ASS059, perteneciente a Cubataxi, en Ciego de Ávila.

En el lamentable accidente fallecieron cuatro personas: José Miguel Sánchez Olivero (de 31 años, vecino de Bejucal en Mayabeque), Roddy Jordán Rodríguez (36 años, La Habana), Luis Jordán Jordán (70 años, La Habana) e Ivens Blanco Menéndez (58 años, Ciego de Ávila).

Alas 11 y 30 de la noche, en el Hospital Provincial Arnaldo Milián Castro, continuaban recibiendo atención médica

10 personas: Albito Ernesto Almaguer (50 años, Ciego de Ávila), Zoraida García Salabarría (43 años, Ciego de Ávila), Lester González Jorge (33 años, Ciego de Ávila), Leonel Bello Mora (47 años, Pilón, Granma), Gabriel Bello Mora (53 años, Niquero, Granma), María Montero Calistre (48 años, Arroyo Naranjo, La Habana), Diannelis Katiuska Sierra Portelles (27 años, Ciego de Ávila), Royland Vega Gómez (28 años, Ciego de Ávila) e Hidalba García Bacallao (37 años, Pedro Betancourt, Matanzas).

Mientras, en el Pediátrico José Luis Miranda era atendida María Claudia Hernández Sierra (18 meses de nacida, de Ciego de Ávila).

En estos momentos se investigan las causas del hecho.